
一一条条2200路路公公交交线线竟竟有有44家家公公司司管管
“多龙治水”掣肘集约化改造；市民：20路改为“大公交”还要等到何时

山东理工大学教授、交通专家王
晓原曾多次提出，优先发展公共交通
是城市交通发展的根本战略，在交通
资源变得更加稀缺的情况下，更应重
视公共交通换乘设施与土地利用相
结合，用公共交通的发展去指导土地
开发，加强公共交通枢纽设施建设。
多年以来，淄博市也一直在倡导“公
交优先”战略。

作为一个组群城市，区间交通是
扼住城市发展的命脉所在。“公交优
先”确实是一项利民强市的重大战
略，然而，在人口密集区域布局更多
公共交通资源的同时，也不能忽略了
区间公共交通资源的配置。加速区间
公共交通建设，不仅便于市民生活，
也能加速区县间人力资源与物质资
料的沟通。应该说，淄博市应在中心
城区与其他区县公共交通资源分配
中，找到平衡点，尽快补位。

衷心希望，在《淄博市公交客运
集约化经营改造实施方案》最后期限
的2016年之前，临淄市民能坐上更多
条“200路”车。 本报记者 臧振

记者手记：

公交优先更应

注重区间资源平衡

临淄到张店集约化运营公交缺乏的问题，一直以来广
为市民诟病。20路公交突然涨价一事，再次将集约化改造
推到风口浪尖。近年来，对20路公交进行集约化改造的呼
声越来越高，临淄区交通局也将其列入今年工作计划。
2015年过去近一半，20路公交集约化改造的可行性规划依
然没有形成。对此，不少市民不禁要问，20路改“大公交”究
竟难在哪，还要等到何时？

临淄通往张店的公交车多为“小公交”（资料片）。
本报记者 王鸿哲 摄

今年1月，本报《市长，我想
对你说》栏目对临淄到张店集
约化运营公交线路缺乏一事进
行了报道。报道刊出后，多位临
淄读者致电本报，表达了对增
加200路班次、尽快对小公交线
路进行集约化改造的想法。交
通部门也表示，将根据市民建
议及本报报道，尽快启动对20

路公交的集约化改造。本报将
市民建议一一归纳整理，并于

今年淄博市两会期间递交给市
长周连华。

近日，20路等公交线路集
约化改造再次成为热点话题。

“张店到周村、桓台有多路大公
交，到其他区县也有发车间隔
短的客车，而到临淄的大公交
只有1路，非常不方便。”6月1日
上午，此前反映临淄到张店集
约化公交问题的临淄市民朱玉
生再次致电本报。

报道回顾：

张店到临淄仅有一路“大公交”

“我们一直在研究20路公
交集约化改造的问题，难度较
大。”临淄区交通局一负责人
告诉记者，20路公交线路有公
交、大众、万和、唯达4家公司
运营，总公司均在市里，由于
长期承包经营的模式，加上不
同公司车辆之间为追求利益
存在一定不正当竞争问题，协
调起来难度大。“4家公司运营

一条线路，仅靠临淄交通部门
很难做到对该线路的集约化
改造。”

淄博市交通部门一业内人
士表示，除多头管理外，承包期
限未到也是制约20路公交集约
化改造的原因之一。“20路的承
包期是到2017年，承包期未到，
再加上个人利益，导致改造及
线路新开存在困难。”

改造难在哪儿？

多头管理，承包期未到

本报记者 臧振

20路涨价风波再度激起了市
民对集约化改造的期盼。

今年1月，淄博市人大常委
会副主任王树武到临淄区重点
调研了市十四届人大四次会议
代表提出议案及建议、批评和意
见落实情况。其中，“关于将张店
至临淄20路公交车改造为大公交
模式”的建议，被列为重点督办
的议案和建议。

今年，淄博市交通运输管
理处工作计划中也提出，将研
究制定公交线路集约化改造方
案，分期推进公交客运承包租
赁车辆集约化改造，将私人营
运的“小公交”逐步更新为公交
公司集体营运的“大公交”，对
符合条件的农村客运线路进行

公交化改造，逐步建立城乡一
体的客运服务体系。

临淄区交通局2015年工作
计划中也明确提出，张店至临
淄的20路公交线路相对落后、
群众意见很大，临淄交通局将
积极配合市交通局搞好集约化
改造，方便群众出行。6月1日记
者采访时获悉，市区两级交通
部门一直在对20路公交集约化
改造问题进行调研，而何时实
现依旧难以确定。
“建议将20路和6路改成无人

售票，设定固定的站牌，这样既
能提高运输效率，又能方便乘
客上下，建议学习一下34路或
51路，不然太乱了。”署名“niu”
的市民建议。

交通部门：

仍在调研中，何时实现不好说
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